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                                                                     VERBALE N° 3/2022

SEDUTA DEL 20 Gennaio 2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 20 (venti) del mese di Gennaio, la Commissione 5 è convocata in 

modalità telematica, a norma di quanto espressamente previsto dalla Legge n. 27/2020, alle ore 10.30 con il 

seguente ordine dei lavori:

�   Comunicazione del Presidente;

� Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;

� Audizione  dell’Assessore  Federico  Gianassi  e  del  Dirigente  Salvatore  Santoro  in  merito  alla

Mozione 1349/21;

� Esame ed espressione di parere della Mozione 1349/21 Oggetto: Per un museo del trasporto pubblico

quotare in borsa la storia di Ataf;

� Varie ed eventuali.

          
Alle ore 10.30 sono presenti i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Alessandro Draghi, Antonio Montelatici, 

Francesco Pastorelli, Mirco Rufilli, Luca Santarelli.

Alle ore 10.36 si collegano i Consiglieri/e Antonella Bundu, Roberto De Blasi, Stefano Di Puccio, Barbara 

Felleca e Francesco Pastorelli.

Alle ore 10.40 si collega il Consigliere Massimo Fratini.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re
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e apre la seduta alle ore 10.41 essendo presente il numero legale.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

E’ presente il Dirigente del Servizio Società Partecipate, Associazioni e Fondazioni.

Il Presidente Giorgetti presenta la Mozione all’ordine dei lavori facendo un cappello sull’argomento e 

ricordando che l’atto era già stato esaminato nella seduta del 22 Dicembre quando era stato deciso da parte 

della proponente Antonella Bundu, in accordo con il Presidente, di sospenderlo per un ulteriore esame con  i 

tecnici di riferimento.

La Cons. Bundu prende la parola per un illustrazione veloce della Mozione essendo i componenti della 

Commissione già istruiti in precedenza quindi viene chiesto al Dirigente Santoro una disamina tecnica di 

quanto richiesto.

Il Dirigente inizia il proprio intervento informando i presenti che l’Assessore Gianassi non potrà partecipare 

per impegni Istituzionali quindi, in accordo con con lo stesso, cercherà di rispondere a tutti i quesiti, quindi 

continua sostenendo che prima di procedere con quanto chiesto nel dispositivo bisognerà cercare di capire 

come valorizzare l’archivio storico dell’Azienda Ataf e chi possono essere i soggetti chiamati in causa.

Il Presidente Giorgetti domanda chi sia l’intestatario del patrimonio storico di Ataf quindi il Dirigente cerca 

di rispondere in modo esaustivo anche se premette che, nonostante ci siano delle idee, ancora non è stato 

individuato l’ufficio che se ne dovrà occupare.

Il Presidente Giorgetti tiene a sottolineare comunque il valore storico dell’Azienda Ataf che è 

imprescindibile dalla storia di Firenze dell’ultimo mezzo secolo.

Il Dott. Santoro continua a dare delle informazioni di carattere generale su quali potrebbero essere le 

procedure quindi si mette a disposizione dei commissari per eventuali domande.

La proponente ringrazia per le informazioni fornite ricordando la trasversalità della Mozione presentata.

Il Cons. Pastorelli suggerisce una modifica del testo, suggerimento sposato appieno dal Presidente Giorgetti, 

proposta che trova l’accordo della Cons. Bundu.

Vengono dati dei suggerimenti da parte dei Consiglieri quindi, dopo aver trovato la formula giusta, la 

Mozione viene emendata come segue:

Ogge�o: Per un museo del trasporto pubblico e quotare in borsa la storia di sulla storia di Ataf

IL CONSIGLIO COMUNALE

Considerato quanto riportato nell’allegato A della delibera rela�va alla razionalizzazione periodica

delle  partecipazioni  del  Comune  di  Firenze  e  delle  informazioni  fornite  durante  l’esame della

proposta di deliberazione DPC/2021/00073 e in par�colare:

� La  scelta  di  superare  la  razionalizzazione  di  Ataf  SpA  e  mantenerla  quale  società  di

valorizzazione immobiliare;
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� La  «possibil�à  di  valutare  il  coinvolgimento  di  Ataf  SpA  in  operazioni  di  cara0ere

straordinario sull’asse0o più complessivo delle partecipazioni del Comune di Firenze»;

Preso a0o di come non si parli in alcun documento di un ruolo di conservazione e valorizzazione

culturale della storia di Ataf, intesa come storica realtà presente sul territorio fioren�no dal 1946,

da parte di Ataf S.p.A.;

Richiamato come nel percorso della succitata proposta di deliberazione sia stato esplicitato come

sia possibile che Ataf S.p.A. sia coinvolta nel percorso di costruizione della cosidde0a “mul�u�lity”,

per cui è stata creata la società di Acqua Toscana S.p.A.;

Considerate  le  informazioni  fornite  dell’Amministratore  di  Ataf  S.p.A.  e  dell’Assessorato  al

patrimonio non abita�vo del Comune di Firenze, in risposta all’interrogazione 2021/01155, avente

per ogge0o Situazione dell’archivio storico Ataf oggi, nella terra di nessuno, proposta dal gruppo

consiliare Sinistra Proge0o Comune;

Ricordato quindi 

� Della natura pre0amente pubblica di ATAF, is�tuita il 25 o0obre 1945 dal Consiglio

comunale  di  Firenze,  con la  denominazione Azienda Tranviaria Automobilis�ca e

Filoviaria,  subentrando  alla  Società  Traspor�  Urbani  (STU,  azienda  privata  di

autotrasporto del gruppo Fiat), entrando aCvità il 1º gennaio 1946;

� Del vincolo della Soprintendenza sull’archivio storico, in quanto bene culturale (oggi

custodito presso i locali di proprietà ATAF, in parte in Viale dei Mille n.115 e in parte

in Via Pratese n.105)  e della rela�va responsabilità di conservatore del bene della

società medesima;

� Come tale archivio si componga de: l’insegna storica di ATAF del Deposito di Viale

dei Mille n.115, l’elenco originale dei Dire0ori Generali e dei Presiden� ATAF (dal

1946 al 2007); la documentazione storica (da� amministra�vi, personale ATAF, buste

paga, ecc.) dal 1946 fino agli anni ‘90; la documentazione fotografica storica che

illustra la storia di ATAF e della mobilità fioren�na; la raccolta delle cartografie della

rete tranviaria ges�ta da ATAF fino al 1958;

Considerato :

� Come tale  bene  storico-culturale  appartenga alla  Ci0à  di  Firenze,  al  di  là  del  sogge0o

custode pro-tempore;
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� Come sia compito del Comune di Firenze la conservazione del patrimonio storico culturale,

tenendola dis�nta da ogni vicenda societaria e dalle azioni di razionalizzazione dei servizi

pubblici;

Evidenziato  come  invece  l’uscita  di  ATAF  dal  controllo  dire0o  dell’Amministrazione  comunale

implicherebbe la so0razione di tale patrimonio alla disponibilità dire0a dell’Ente, sopra0u0o se si

considerino le possibilità di u�lizzo museale, nonché didaCco, financo con la cessione a soggeC

priva�, non dovendosi considerare certo l’archivio asset strategico e pertanto cedibile a fronte del

solo rispe0o dei vincoli di conservazione ministeriali;

IMPEGNA LA GIUNTA

Al  trasferimento  dell’Archivio  storico  di  ATAF  dal  patrimonio  della  Società  al  patrimonio

dell’Ente,  des�nandolo alla  sua reale “valorizzazione” a0raverso le  ar�colazioni  organizza�ve

e/o i soggeC diversamente prepos�;

A  valutare  il  trasferimento  dell’archivio  Storico  di  ATAF  dal  patrimonio  della  Società  al

patrimonio dell’Ente o altra forma di collaborazione, in forma dire�a o indire�a, per des�narlo

alla  “valorizzazione”  a�raverso  le  ar�colazioni  organizza�ve  e/o  i  sogge#  diversamente

prepos�;

Alla  realizzazione,  a0raverso  gli  stessi,  di  un  contenitore  museale,  o  almeno  di  un  idoneo

proge0o  esposi�vo,  sul  trasporto  pubblico,  anche  con  l’eventuale  coinvolgimento  di  altri

soggeC  detentori  di  analoghi  archivi,  e  il  recupero  alla  medesima  funzione  di  veicoli  con

indubbio valore storico, quali l’Aerfer bipiano o altre ve0ure ancora disponibili e recuperabili.

Quindi il Presidente Giorgetti pone in votazione la Mozione 1349/21 e la Commissione si esprime come

segue:

Esito: Parere Favorevole di tutti i presenti su testo emendato dal proponente.

Voti favorevoli n.11: Giorgetti, Bundu, De Blasi, Di Puccio, Draghi, Felleca, Fratini,

Montelatici, Pastorelli, Rufilli, Santarelli.

Il Presidente Giorgetti ringrazia tutti i presenti per la partecipazione quindi dichiara conclusa la seduta alle 

ore 11.10.

Alla votazione hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 
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Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 3 Febbraio 2022

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


